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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырская Межведомственная комиссия по вопросам исполнения трудового, 
налогового законодательства и законодательства об обязательном пенсионном 
страховании провела очередное заседание 

 В столице Таймыра прошло заседание Межведомственной комиссии по вопросам 
исполнения трудового, налогового законодательства и законодательства об обязательном 
пенсионном страховании (далее – Комиссия), под председательством заместителя Главы 
Таймыра по финансовым и экономическим вопросам - начальника отдела по внутреннему 
муниципальному финансовому контролю и контролю в сфере закупок товаров, работ и услуг 
Натэлы Скобеевой.  

 Первым члены Комиссии рассмотрели список налогоплательщиков, имеющих 
задолженность по налогам и сборам в консолидированный бюджет Красноярского края. 
Далее присутствующие обсудили перечень организаций, имеющих задолженность по 
страховым взносам на обязательное пенсионное и медицинское страхование. На момент 
заседания трое из списка приглашенных ответили на запрос, предоставив документы, 
подтверждающие произведенную оплату.  

Члены Комиссии также рассмотрели список работодателей, осуществляющих свою 
деятельность на территории города Дудинки и выплачивающих заработную плату ниже 
величины прожиточного минимум. В этот список попали пятеро работодателей, работники 
которых обратились за субсидией в Управление социальной защиты населения 
Администрации муниципального района.  

В завершении заседания собравшиеся обсудили работу, проводимую по снижению 
задолженности по налогам и сборам в бюджеты всех уровней, по страховым взносам в 
бюджеты государственных внебюджетных фондов, а также о суммах, поступивших в счет 
погашения задолженности. Докладчиками по вопросу выступили начальник Межрайонной 
ИФНС России №25 по Красноярскому краю Алексей Фомин и заместитель прокурора 
Таймырского района Вячеслав Мерзляков. 

«Таймыр» 
 

Фестиваль «ГТО – одна страна, одна команда» стартовал на Таймыре 
Всероссийский физкультурно-спортивный фестиваль «ГТО – одна страна, одна команда» 

стартовал на Таймыре. Торжественное мероприятие состоялось 11 ноября в Таймырском 
колледже. Фестиваль объявили открытым под звуки гимна Российской Федерации, 
рассказали сегодня в пресс-службе администрации муниципального района. 

Участниками спортивного события уже решили стать 130 человек, среди которых 
студенты Таймырского колледжа и представители таймырского здравоохранения. Все члены 
судейской коллегии в составе тренеров, педагогов физкультуры и спортивных деятелей 
прошли специальное обучение в Красноярске и Норильске и являются сертифицированными 
судьями по приемке норм ГТО. 

Фестиваль проведут в формате Дней открытых дверей: любой желающий сможет 
выполнить нормативы физкультурно-спортивного комплекса на знаки отличия. За прошедший 
год тестирование прошли около 300 таймырцев, 50 из которых выполнили положенные 
нормативы. Золотой значок ГТО получили 24 человека, серебряный – 17, бронзовый – 11. 

В рамках спортивного фестиваля 18 ноября на базе Таймырского колледжа пройдет 
мастер класс по сбалансированному здоровому питанию. 25 ноября состоится общественная 
акция «Будь здоров», благодаря которой северяне смогут бесплатно пройти экспресс-тесты 
на определение состояния здоровья. Торжественное закрытие фестиваля намечено на 20 
декабря 

«Таймырский Телеграф» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Об «актировке» в Дудинке расскажет автоинформатор 
 С наступлением морозов у школьников и их родителей традиционно возрастает 
интерес к информации о текущей погоде. В связи с этим управление ГО и ЧС администрации 
района напоминает, что сообщение о неблагоприятных погодных условиях транслируется 
автоинформатором по номеру 1319. 
 Оповещение учащихся первой смены производится в 6:00, а в 11:00 информация 
обновляется для учеников второй смены. В случае резкого ухудшения погоды 
дополнительное оповещение производится в 7:00.  
 Спасатели уточняют, что объявление о возможности непосещения занятий носит 
рекомендательный характер и распространяется только на учащихся школ. Первая 
«актировка» в 2016-2017 учебном году была объявлена 11 ноября, а последняя 
зарегистрированная (с 1 по 11 класс) – 16 мая. Так, за прошлый учебный год школьники не 
посещали занятия по погодным условиям 42 дня.  
 Номер 1319 можно набрать со всех стационарных телефонов и номеров операторов 
Теле-2 и МТС. Абоненты других сотовых операторов могут узнать данные о погоде по номеру 
8-913-499-00-19. 
 
Полицейские Таймыра отметили столетие органов правопорядка  
 10 ноября Глава города Дудинки Юрий Гурин поздравил сотрудников органов 
внутренних дел Таймыра с профессиональным праздником. Обращаясь в ходе 
торжественного вечера в кинодосуговом центре «Арктика» к сотрудникам отдела МВД по 
Таймырскому Долгано-Ненецкому району, ветеранам службы Юрий Викторович поблагодарил 
их за надёжность, за готовность выполнить свой долг, за товарищество и мужество, вручив 
награды. 
 Благодарственным письмом Главы города отмечены дежурный группы режима 
изолятора временного содержания подозреваемых и обвиняемых отдела МВД России по 
Таймырскому Долгано-Ненецкому району Рустам Абенов, оперативный дежурный дежурной 
части Алексей Олейников, оперуполномоченный отдела уголовного розыска Сергей 
Панжуков, полицейский (водитель) отдельного взвода патрульно-постовой службы полиции 
Александр Толиков. 
 Благодарственным письмом администрации Дудинки награждены оперативный 
дежурный дежурной части Азиз Пирматов, оперуполномоченный отдела уголовного розыска 
Евгений Красовский, дежурный группы режима изолятора временного содержания 
подозреваемых и обвиняемых Дмитрий Коровко. 
 Подполковник полиции Дмитрий Максимов провёл церемонию награждения ветеранов 
органов правопорядка. Благодарственные письма совета ветеранов органов внутренних дел 
Красноярского края вручены офицерам в отставке Александру Фомину, Сергею Бородину, 
Юрию Круцю. Нагрудным знаком «100 лет милиции» награждены полковник милиции в 
отставке Алексей Корниченко, полковник юстиции Сергей Батыль. 
 
Из Кайеркана – с «серебром» и «бронзой» 

10 ноября в Кайеркане состоялось открытое первенство детско-юношеской спортивной 
школы № 5 по плаванию. Из 85 спортсменов, принявших участие в соревнованиях, Дудинку 
представляли 15. Призовые места у двух воспитанников секции плавания МАУ «Дудинский 
спортивный комплекс». Второе место в дистанции 100 метров баттерфляем у Ильи 
Обогрелова. На дистанции 100 метров комплексным стилем «бронзу» завоевал Анатолий 
Баланда. Подготовила спортсменов тренер Наталия Щеглова. 
 
Восемь из девяти – призеры 

Боксеры из Дудинки с 10 по 12 ноября приняли участие в открытом первенстве 
Талнахской детско-юношеской спортивной школы № 4 по боксу. Всего за призовые места 
боролись 85 боксеров. Восемь из девяти воспитанников секции бокса Дудинского спортивного 
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комплекса, тренирующихся у Игоря Насонова и Алексея Яна, вернулись с наградами. 
«Золото» завоевали Алексей Афонин, Егор Головань и Александр Лаптуков. С «серебром» 
вернулись Владислав Елисеев, Низами Агаев, Александр Асьмирко, Владимир Лисицин и 
Владимир Туглаков. 

 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске мошенник полгода обманывал клиентов при продаже билетов на самолет. 
Сколько людей успел за полгода обмануть злоумышленник — пока неизвестно. 

Как пояснили в Западно-Сибирской транспортной прокуратуре, пока неизвестный 
следствию человек открыл в Норильске авиакассу «Каспий Тревел». Она находилась в 
торговом павильоне «Океан», но официально не была зарегистрирована и не имела право 
оказывать такие услуги. 

В прокуратуре Newslab.ru пояснили, что злоумышленник получал через интернет заявку 
на покупку билетов, оформлял их, получал деньги от покупателей и отправлял им 
электронные билеты. После этого он аннулировал бронь, объясняя это порчей бланков. 
Пассажиры узнавали об обмане лишь в аэропорту, во время регистрации на рейс. 

Сколько людей успел за полгода обмануть злоумышленник — пока неизвестно. В 
прокуратуру обратились лишь четыре человека, пострадавшие от его действий. Только по 
одному из этих случаев сумма ущерба составила почти 106 тыс. рублей. 

В транспортной прокуратуре пояснили, что сейчас павильон закрылся, а по фактам 
мошенничества уже возбудили уголовное дело (ч. 2 ст. 159 УК РФ). 

Newslab.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Елена Безденежных: «Господдержка сделает инвестпроекты экологической 
направленности эффективнее» 

«Норникель» принял участие в работе круглого стола, организованного Госдумой в 
рамках официальной части Международных парламентских игр. В ходе дискуссии 
обсуждались вопросы защиты окружающей среды, прогнозирования и предотвращения 
экологического ущерба от хозяйственной деятельности, стандарты экологической 
ответственности, сообщает пресс-служба горно-металлургической компании. 

«Норникель» представляла вице-президент компании Елена Безденежных. В своем 
выступлении она отметила, что в современных условиях эффективность промышленной и 
экономической деятельности предприятий напрямую определяется эффективностью 
применяемых ими экологических решений. Она представила парламентариям стратегию 
развития «Норникеля», в соответствии с которой реализуется экологически ориентированная 
долгосрочная программа модернизации и реконфигурации производства. До 2023 года в эту 
программу будет вложено до триллиона рублей, в том числе порядка 250 млрд руб. только на 
проекты экологической направленности. 

Решение экологических задач неразрывно связано с социально-экономическим 
развитием регионов. По словам вице-президента «Норникеля», общие затраты компании на 
развитие территорий, где работает компания, благотворительные и социальные проекты в 
прошлом году составили более 23,5 млрд руб. Плановые расходы на текущий год – около 
26,75 млрд руб. «Норникель» на постоянной основе поддерживает значимые культурные, 
социальные и спортивные инициативы в регионах и содействует формированию 
качественной городской среды. 

 Вместе с тем, для максимально эффективной реализации инвестиций необходимо 
взаимодействие с государством и применение соответствующих мер государственной 
поддержки, отметила Елена Безденежных. «Поддержка со стороны государства крупных 
инвестиционных проектов по модернизации производства и проектов экологической 
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направленности в Арктической зоне обеспечит скорейшее внедрение новых 
уникальных технологий и позволит существенно улучшить экологическую обстановку», – 
подчеркнула она. 

 «Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Активисты красноярского ОНФ подвели итоги работы за год 
В Красноярске прошла конференция регионального отделения Общероссийского 

народного фронта. Активисты подвели итоги работы за текущий год, сформировали 
общественные предложения в адрес органов исполнительной власти на следующие 12 
месяцев. 

Такие конференции практически одновременно прошли во всех регионах России. В 
Красноярске подводили итоги мониторинга в области образования, здравоохранения, 
реализации программ переселения граждан из ветхого и аварийного жилья, жилищно-
коммунальной сферы, капитального ремонта домов. Активисты ОНФ выявляют аварийные 
участки дорог, а особое внимание традиционно уделяется муниципальным и 
государственным закупкам. 

«Мы сигнализировали о серьёзных нарушениях при госзакупках в перинатальном центре 
Норильска. Что там происходит, вы все знаете. Стоимость проекта увеличилась вдвое — с 2 
до 4 миллиардов рублей. Госзакупки, по нашему мнению и мы информацию в УФАС 
отправляли и в краевую прокуратуру, проводились нередко с грубыми нарушениями», — 
сообщил сопредседатель регионального штаба ОНФ в Красноярском крае Анатолий Самков. 

Кроме того, активисты сформировали предложения по повышению качества жизни, 
которые затем будут переданы органам исполнительной власти — как краевым, так и 
федеральным. Немаловажным считают исполнение майских указов президента, в частности, 
по зарплате бюджетникам. 

«Выходили с предложением на администрацию Красноярского края и были достигнуты 
определённые договорённости о том, что изменится структура заработной платы. Каждый 
педагог будет знать и получать гарантированную часть, она будет составлять львиную долю 
от стопроцентного заработка», — сообщила сопредседатель регионального штаба ОНФ в 
Красноярском крае Наталья Грушевская. 

Цикл конференций народного фронта России завершится 23 ноября в Москве, а самые 
важные предложения рассмотрят в Кремле. 

Вести - Красноярск 
 
Красноярцев предупреждают о вспышке внебольничной пневмонии. О болезни 
Роспотребнадзор уже предупредил руководство учебных и дошкольных образовательных 
учреждений. 

В Красноярском крае увеличилось количество больных пневмонией. Как пояснили в 
краевом управлении Роспотребнадзора, в Красноярском крае с начала года 
зарегистрировали 484 случая заболевания внебольничной пневмонией. При этом 
контрольный уровень заболеваемости пока не превышен. О болезни Роспотребнадзор уже 
предупредил руководство учебных и дошкольных образовательных учреждений. 

В пресс-службе ведомства напомнили, что пневмония — одно из наиболее 
распространенных инфекционных заболеваний. Источником инфекции может оказаться 
любой человек, который переносит респираторное заболевание. Передается такая болезнь 
воздушно-капельным путем — при чиханье, кашле, во время разговора и дыхания. Без 
соответствующего лечения пневмония может дать осложнение — острую дыхательную 
недостаточность, септический шок, воспаление плевры, сердечной мышцы или почек. 
 Сотрудники Роспотребнадзора отметили, что для профилактики заболевания нужно 
соблюдать режим труда и отдыха, полноценно питаться, укреплять сопротивляемость 
организма закаливанием и занятиями физкультурой. Кроме этого, лишней не будет прививка 
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от гриппа и пневмококковой инфекции. Ее рекомендуют поставить в поликлинике по 
месту жительства всем социально незащищенным слоям населения и детям. 

«Если ребенок или человек из группы риска заболевает, к нему нужно проявить 
повышенное внимание и, по возможности, госпитализировать», — пояснила главный 
внештатный инфекционист края Елена Тихонова. 

Newslab.ru 
 

 
В Красноярском крае увеличивается число принятых на работу людей  
  Как сообщили в Красноярскстат, в нашем регионе в III квартале 2017 года увеличилась 
численность принятых на работу и уменьшилось число уволенных по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года. Так в организации края в этом году было принято 60,8 
тысячи человек. Это на 3,9 процента больше, чем в аналогичном периоде 2016 года.  
 За III квартал 2017 года уволилось (выбыло по разным причинам) 64,1 тысячи человек. Это 
на 1,6 процента меньше по сравнению с III кварталом 2016 года. Из из них 44,0 тысячи 
человек, или 68,6 процента, уволились по собственному желанию. 

столица24 
 
Красноярский край стал лучшим регионом для майнинга криптовалют. В регионе 
дешевое электричество, развиты транспорт и телекоммуникации. 

Красноярский край оказался лучшим регионом России для майнинга криптовалют. К 
такому выводу пришли эксперты Российской ассоциации криптовалют и блокчейна. 

Аналитики оценили субъекты РФ по таким параметрам, как стоимость электроэнергии, 
наличие резервов свободных мощностей, логическая доступность и развитость 
телекоммуникационной структуры. 

Самым выгодным для майнинга регионом стал Красноярский край. Там дешевое 
электричество (2,41 рублей за кВТ/ч), развиты транспорт и телекоммуникации. 

«В трех городах края — Красноярске, Дивногорске и Железногорске — варианты с 
размещением майнинговых ферм имеют оптимальные параметры по логистике и 
телекоммуникационным возможностям. Кроме того, есть возможность использовать воду 
Енисея для охлаждения теплоносителя в системах охлаждения майнинговых ферм», — 
говорится на сайте РБК. 

Отметим, что резерв энергосистемы Красноярского края, по данным экспертов, 
составляет 9 тыс. МВт. Но несмотря на благоприятные условия, майнингом в регионе почти 
никто не занимается. Основные фермы в России размещены в Москве, Московской, 
Ленинградской, Новосибирской, Иркутской, Свердловской, Томской и Челябинской областях, 
в Татарстане. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Большая пресс-конференция Владимира Путина пройдет в декабре 
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков подтвердил, что традиционная 

большая пресс-конференция главы государства Владимира Путина пройдет в декабре, но не 
назвал точную дату. 

"Я могу подтвердить, что по традиции большая пресс-конференция состоится ближе к 
концу года, это произойдет в декабре", - сказал представитель Кремля журналистам.  

"Что касается точной даты, то мы ее сообщим своевременно", - пообещал Песков. Он 
ответил "да" на уточняющий вопрос о том, что дата большой пресс-конференции пока не 
назначена. 

ТАСС 
 

Медведев спрогнозировал рост ВВП в 2017 году более чем на 2% 
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Правительство РФ рассчитывает на рост ВВП РФ по итогам текущего года более 2%, 
заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. 

"Положительные сдвиги появились в прошлом году и в этом году, у нас происходит 
неплохой восстановительный рост. Рассчитываем, что по итогам этого года рост ВВП РФ 
превысит 2%", - сказал Медведев на сессии Делового и инвестиционного саммита АСЕАН-
2017. 

"В чем смысл этой экономической политики? Прежде всего в том, что мы проводили 
антикризисную поддержку перспективных отраслей, банковского сектора. Некоторые меры 
поддержки мы сохраняем и сейчас, также как сохраняем плавающий валютный курс и режим 
инфляционного таргетирования", - отметил Медведев. 

Ранее в конце октября в очередной раз аналогичный прогноз по росту ВВП РФ - "чуть 
больше" 2% - сделал министр экономического развития РФ Максим Орешкин. "Сейчас, когда 
в начале этого года я сказал, что рост (ВВП в 2017 году - ИФ) будет как минимум 2%, все 
смеялись, никто в это не верил", - сказал он. "По факту имеем II квартал - уже 2,5%, III 
квартал - 2,2%. И вполне выходим на эти 2%, даже чуть больше к концу этого года", - добавил 
М.Орешкин. 

Глава экономического ведомства выразил надежду, что со II полугодия 2018 года вклад в 
экономический рост начнет вносить программа инфраструктурной ипотеки. 

INTERFAX.RU 
 

Дума примет закон о СМИ-«иноагентах» на этой неделе. Затем будут разработаны 
поправки о распространении контента в интернете. 

Зеркальные меры России на действия США по ограничению работы российских СМИ 
будут осуществлены в два этапа: на этой неделе будет принят закон о порядке присвоения 
СМИ статуса «иностранного агента», затем спецкомиссия Госдумы разработает поправки, 
касающиеся распространения ими информации в интернете, сообщил «Интерфаксу» 
источник в российском парламенте. 

«На первом этапе будет зеркальный ответ только американским СМИ, то есть 
распространение понятия “иноагента”, не только на НКО как сейчас, но и на СМИ. Но 
одновременно постановлением Государственной Думы будет создана специальная рабочая 
группа или комиссия под руководством вице-спикера Петра Толстого для того, чтобы понять, 
что делать с интернетом, потому что первая группа поправок на интернет распространяться 
не будет», — сказал собеседник агентства. 

«Поправки (о присвоении статуса “иноагента” СМИ — ИФ) будут вносить (в Госдуму — 
ИФ) завтра. Текст готовит аппарат Госдумы под руководством Вороновой (Татьяна Воронова, 
руководитель аппарата Госдумы — ИФ), текст сейчас согласовывается. Текст будет готов 
завтра к утру, и завтра примерно часов в 11 лидеры фракций соберутся, одобрят его, 
подпишут, и он будет внесен», — сказал собеседник агентства. 

По его словам, это будет не новый самостоятельный законопроект, а поправка ко 
второму чтению к какому-нибудь близкому по теме законопроекту, который сейчас уже принят 
в первом чтении. Таким образом, в среду планируется принять эту поправку о СМИ-
«иноагентах» во втором чтении, а в четверг или в пятницу в третьем.Читайте также 

На текущей неделе будет три пленарных заседания — в среду, четверг и пятницу. 
В минувшую пятницу, 10 ноября, спикер Госдумы Вячеслав Володин поручил нескольким 

комитетам нижней палаты парламента разработать комплекс мер по защите от 
вмешательства американских СМИ во внутренние дела РФ. 

«Наш закон об иностранных агентах не распространяется на СМИ. Закон США 
планируют распространить в отношении Russia Today и агентства “Спутник”. В этой связи 
было бы правильно нашим профильным комитетам выработать зеркальные предложения, 
которые позволили бы, с нашей стороны, сделать шаги, защищающие граждан нашей страны, 
нашу страну от неприкрытого вмешательства, которое сегодня развернули американские 
СМИ на территории России», — сказал Володин на заседании Госдумы. 

Интерфакс 
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Собчак поддержала предложение об объединении демократов 
Телеведущая Ксения Собчак, заявившая о намерении принять участие в выборах 

президента РФ в 2018 году, поддержала предложение об объединении демократических сил 
в ходе избирательной кампании. 

 «На этой неделе появились разговоры о необходимости объединения всех 
демократических кандидатов перед выборами 2018 года. Я полностью поддерживаю этот 
призыв», — написала она на своем предвыборном сайте. 

Собчак призвала «всех демократов: Алексея Навального и Партию Прогресса, Григория 
Явлинского и партию “Яблоко”, Михаила Касьянова и Партию народной свободы, Андрея 
Нечаева и партию “Гражданская инициатива”, Бориса Титова и Партию роста, Михаила 
Ходорковского и “Открытую Россию” и всех, кто считает себя приверженцем демократических 
идей, свобод и прав человека, объединиться ради одной общей победы». 

При этом Собчак не уточнила, что именно она подразумевает под объединением «всех 
демократов» и идет ли речь о возможном снятии в ходе кампании чьих-либо кандидатур в 
пользу одного возможного кандидата.Читайте также 

Ранее лидер партии ПАРНАС Михаил Касьянов предложил Явлинскому, Навальному и 
Собчак создать коалицию на предстоящих президентских выборах. По его мнению, все три 
кандидата могут выдвинуться в декабре «на съездах партии или собраниях группы 
избирателей», если власти зарегистрируют более одного кандидата, то коалиция определит 
единого кандидата демократической оппозиции по заранее выработанному механизму. В 
понедельник Касьянов вновь повторил свой призыв, аргументировав его тем, что участие 
оппозиции в президентских выборах может быть эффективным «только, если демократы идут 
вместе». 

Выборы президента РФ должны пройти 18 марта 2018 года. Официально избирательная 
кампания должна начаться в период с 7 по 17 декабря, после того, как выборы назначит 
Совет Федерации. О желании участвовать в президентской кампании уже заявили в том 
числе основатель партии «Яблоко» Григорий Явлинский, телеведущая Ксения Собчак и 
блогер Алексей Навальный. При этом глава ЦИК Элла Памфилова неоднократно разъясняла, 
что Навальный не может быть кандидатом в президенты на предстоящих выборах из-за 
имеющейся у него судимости. 

ТАСС 
 

Омбудсмены по правам человека встали на защиту «северных надбавок» 
Сохранение северных льгот и преференций может не только удержать людей на Севере, 

но и привлечь высококлассных специалистов в отдаленные регионы страны — такое мнение 
выразил губернатор Архангельской области Игорь Орлов в ходе встречи с омбудсменами по 
соблюдению прав человека из регионов Арктической зоны РФ. 

Омбудсмены провели несколько дней в столице Поморья, чтобы обсудить проблемы 
жизни на Севере — вопросы правовой защиты, сбережения человеческого капитала, 
проблемы развития арктических территорий. Особо часто поднимался вопрос о защите 
практики «северных» выплат. 

«Я на стороне людей, живущих на Севере, — сообщил председатель Совета при 
президенте России по развитию гражданского общества и правам человека Михаил Федотов. 
— Тем, кто говорит, что надбавки нужно отменить, я предлагаю провести здесь только одну 
ночь. Полярную ночь. И они всё поймут». 

Напомним, что население Крайнего Севера РФ, а также приравненных к нему 
территорий, обладает правом на получение большего количества льгот, чем жители других 
регионов России. Сюда относятся северные надбавки к зарплате по установленному 
коэффициенту, право раннего выхода на пенсию, преференции в медицинском 
обслуживании, жилищные субсидии, возможность существенно экономить на отпуске. 
Значительная часть северных льгот установлена нормативными актами сферы трудового 
права. 

«Арктика — особенная территория, и человек здесь имеет особенные права, ведь без 
обеспечения высокого качества жизни северян развитие Арктики немыслимо, — подчеркнул в 
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своем выступлении глава Поморья Игорь Орлов. — Жители российской Арктики должны 
быть уверены в экономической и социальной перспективе региона, они не должны быть 
оторваны от культурной и общественной жизни всей страны. Вопросы правового статуса 
северян — это вопросы развития арктических территорий и безопасности государства». 

Архангельская область представляет собой один из примеров ущемления прав граждан 
на «северные» льготы. Как ранее сообщало ИА REGNUM, многие работодатели Поморья 
лукавят и «прячут» надбавки в минимальный размер оплаты труда. Такая практика, как 
выяснили общественные активисты, не противоречит действующему законодательству, но 
все же противоречит здравому смыслу. 

Преференции для жителей территорий Крайнего Севера необходимы, но они не должны 
сказываться на конкурентоспособности местного бизнеса, которая снижается из-за высокой 
себестоимости продукции, считает уполномоченный по правам человека в РФ Татьяна 
Москалькова. 

«Предпринимателям легче вести свой бизнес в Вологодской области или, к примеру, 
регистрировать предприятия в Москве, а работать в Архангельске, чтобы не давать 
дополнительные отпуска работникам, не урезать рабочий день. Но меры поддержки северян 
всё равно они должны быть сохранены. Мы будем настаивать на этом», — добавила 
Москалькова. 

Выездное заседание Совета при президенте РФ по развитию гражданского общества и 
правам человека было совмещено с прошедшим в Архангельске форумом «Арктика — 
особый уровень прав человека». Члены совета посетили предприятия и социальные 
учреждения региона, ознакомились с планом модернизации сети родильных отделений 
Поморья, основой которого станет скорое открытие нового перинатального центра. 

По словам Михаила Федотова, главная задача подобных выездов — в выработке 
совместных путей решения проблем в сфере соблюдения прав человека, которые могут быть 
как общими для страны, так специфическими для конкретных территорий. 

Губернатор Архангельской области Игорь Орлов отметил большую практическую пользу 
от состоявшихся экспертных встреч и предложил коллегам сделать площадку ежегодной. Как 
сообщает пресс-служба правительства Архангельской области, в течение двух недель будет 
готов итоговый документ форума, который позволит обобщить прозвучавшие идеи и 
предложения. 

ИА REGNUM. 
 

Минфин: Из-за санаций банков Россия потеряла 150 млрд рублей 
РФ потеряла около 150 млрд рублей из-за проблем банков. Об этом заявил замминистра 

финансов РФ Алексей Моисеев, сообщает ТАСС. 
«Государство с учетом санаций потеряло в районе 150 млрд рублей денег, которые были 

потеряны банками, которые оказались не того качества, которое они из себя представляли», 
— указал он, заметив, что речь идет о периоде с момента отзыва лицензии у Мастер-банк. 

Ранее глава ЦБ РФ Эльвира Набиуллина заявила, что «мы начали процесс 
оздоровления банковского сектора четыре года назад, мы убирали с рынка хронически 
слабые банки или же банки с сомнительной финансовой моделью». «С тех было отозвано 350 
лицензий. Сделана значительная часть работы, однако еще год или два мы должны будем 
наводить порядок», — пообещала она. 

Росбалт 
 

Разводы оказались государственной проблемой. Россия остается мировым лидером по 
количеству распавшихся семей. Ситуацию не спасают даже мигранты 

В России стремительно исчезает институт семьи. В прошлом году на 1 тыс. браков в 
стране пришлось 895 разводов, приводит статистику "Взгляд.ру". Добавим к этому рост 
смертности - в среднем по стране естественная убыль населения на 11,8% превысила 
рождаемость - и открываются весьма печальные перспективы. Коротко говоря, работать уже 
некому, а скоро даже наше гостеприимство и пользующиеся им потоки мигрантов из бывших 
братских республик не спасут российскую экономику. 
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Глава Минэкономразвития Максим Орешкин в сентябре призвал готовиться к 
тому, что в ближайшие годы страна будет терять до 800 тысяч трудоспособных граждан в год. 
Большая часть из них будет переходить в почетный ранг пенсионеров, чье содержание 
ложится на плечи государства, а по сути работающих граждан, коих становится все меньше и 
меньше. 

Оздоровить ситуацию могут только дети, которые вырастут, начнут работать, платить 
налоги, поднимать экономику страны и содержать стариков. Но пока таких перспектив не 
видно даже в отдаленном будущем. Потому что в среднем на российскую семью приходится 
1,5 ребенка, то есть не происходит даже банального воспроизводства. А учитывая, что сейчас 
все больше молодых людей предпочитают не оформлять отношения, а жить в гражданском 
браке без детей, демографическая проблема встает все более остро. 

Как ее решить, эксперты придумать не могут. На самом деле пути только два. Делать как 
на Востоке, то есть укреплять роль мужчины в обществе, ценность брака, восхвалять 
многодетность. Или как на Западе: приравнивать сожительство к законному браку, чтобы 
женщины не боялись рожать без мужа, но от постоянного партнера, и в случае расставания 
были защищены финансово. 

Впрочем, опросы общественного мнения последнего времени подсказали еще путь. Как 
оказалось, 14% браков в России распадаются из-за отсутствия у молодой семьи собственного 
жилья. Еще 14% разведенных назвали причиной краха семейной лодки вмешательство в 
отношения родственников, что также обычно происходит при совместном проживании. 
Возможно, если давать поженившимся людям жилье - пусть не в собственность, а по 
социальному найму - сразу и количество разводов сократится, и детей начнут рожать больше. 
Возможно, и нет. Но попробовать-то можно. Хуже, чем уже есть, это ситуацию в стране не 
сделает. 

Утро 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Российскую авиацию ждут новые потрясения 
Аэропорт Домодедово. 8 утра. Один за другим на российскую землю приземляются 

крылатые иномарки. В основном Боинги и Аэробусы. Отечественные АНы, Илы и Суперджеты 
здесь – большая редкость. 95% отечественных авиаперевозок осуществляется зарубежными 
крылатыми машинами. Эксперты-авиаторы говорят, железная привязка к западной технике 
грозит одним росчерком крыла отправить в крутое пике весь сектор. 

«Наши авиакомпании покупают самолёты или берут в лизинг за доллары, ремонтируют 
самолёты или покупают запасные части за доллары, тренажёры покупают за доллары, 
переучивают пилотов и инженеров за доллары, а билетики то продают за рубли, а рубль 
рухнул. Рублей, вырученных за продажу авиабилетов, авиакомпаниям не хватает для 
конвертации их в эти валютные платежи. По определению специалистов, у нас 6-9 компаний 
ждёт судьба «ВИМ-Авиа»», — заявил президент фонда «Партнер гражданской авиации» Олег 
Смирнов. 

Западная зависимость может принести нашей стране не только экономический урон, но и 
ущерб национальной безопасности. Авиация всегда была горячим мобилизационным 
резервом вооруженных сил. Гражданским пилотам просто меняли погоны на военные и 
ставили новые задачи. Однако теперь, в случае наступления времени «Ч», лайнеры могут 
попросту не взлететь. Все Боинги и Аэробусы имеют зарубежную регистрацию. 

«Вы, если летите на самолете, обратите внимание на бортовой номер. На нём обычно 
написано VP-B, VQ-B – это значит Бермудская регистрация. За подготовку пилотов отвечает 
Россия, но после того, как мы проверили пилота и приняли его на работу, мы должны 
запросить обязательно бермудскую валидацию, и Бермуды одобряют приём на работу в 
российскую компанию российского пилота», — сообщил корреспонденту лётный директор 
авиакомпании UTair Андрей Ситнянский. 
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И если время «Ч» пока не объявлено, то экономическая война идёт полным ходом. 
Санкции в отношении нашей страны с каждым годом всё усиливаются. Когда ограничения 
коснутся авиационной отрасли – лишь вопрос времени. 

«Представьте себе, если вдруг с завтрашнего дня будут объявлены Боинги и Аэробусы в 
санкционных списках. Что произойдёт? Произойдёт коллапс воздушного транспорта. Как 
доберёшься из Калининграда до Петропавловска Камчатского? На лошадях, на оленях или на 
собаках? Ой, как это долго и неудобно», — добавляет Олег Смирнов. 

На круглом столе в Общественной палате говорили, необходимо развивать 
отечественное авиастроение. Большие надежды возлагаются на новейший магистральный 
пассажирский лайнер МС 21, который должен составить конкуренцию тем же Боингам и 
Аэробусам. Однако эксперты уверены, чтобы дать самолёту дорогу в светлое будущее, 
сперва необходимо обеспечить потребительский спрос. Полёты на самолётах могут себе 
позволить лишь 5% населения России. 

«Не нужны ваши самолеты. Не нужны. Для того, чтобы возить, например, меня в 
командировки, для этого достаточно Боингов – купим. И не надо развивать отечественную 
авиацию. А для того, чтобы развивать, нужно, чтобы наш простой народ мог летать – тогда 
нужны будут самолеты. Главная причина всех экономических кризисов – это недостаточный 
покупательский спрос», — считает академик РАН Роберт Нигматулин. 

Ещё одна проблема отечественной авиации – утечка лётных кадров. В российских 
авиакомпаниях числится 16 тысяч пилотов гражданской авиации. Но в последнее время их 
число стремительно сокращается. Только с начала года в Китай и другие страны Азии 
перешли уже 300 командиров воздушных судов. 

«Мы сейчас в кабине самолёта делаем все те же операции, которые делает пилот British 
Airways или Air France, говорим на том же английском языке, выполняем те же операционные 
процедуры. Адаптация занимает минимум времени, а зарплата там от 16 тысяч долларов. 
Жизненный ресурс пилота ограничен, он хочет как можно быстрее заработать на старость», 
— прокомментировал ситуацию Андрей Ситнянский. 

Руководство «Аэрофлота», в группу которого входит авиакомпания Россия, утвердило 
зарплаты до 430 тысяч рублей для капитанов воздушных судов и до 250 тысяч для вторых 
пилотов. Деньги немалые — если считать в рублях. Если перевести в доллары, то 
иностранные коллеги получают почти в 2 раза больше. Отечественные пилоты начинают 
хитрить, чтобы увеличить свой заработок. 

«Есть небольшое количество пилотов, которые оформляют отпуска по уходу за ребёнком 
до трёх лет. И оставаясь действующими сотрудниками российских авиакомпаний, 
одновременно работают по найму в зарубежных компаниях, используя схему рекрутинговых 
договоров. Они сохраняют, по сути, своё рабочее место, а параллельно получают выплаты от 
основного работодателя или через фонды социального страхования», — заявил пресс-
секретарь авиакомпании «Россия» Сергей Стариков. 

Эксперты уверены, возрождение отечественной авиации необходимо начинать с 
создания единого полномочного органа госрегулирования гражданской авиации. Россия — 
единственная страна в мире, где ответственность и обязанности за развитие отрасли 
размыты по другим структурам. Результаты всем известны. Если в кратчайшие сроки не 
принять волевые решения по восстановлению российского авиастроения, то крутое пике для 
всей отрасли авиационных перевозок неизбежно. 

АгитПро 
 

Forbes: Русские уже устали от обвинений по любому поводу. Россияне не хотят 
оставаться жертвами пропаганды и информационной войны 

То, что сама принадлежность к России, даже если ты не имеешь никакого отношения к 
политике, вызывает сегодня нешуточные подозрения на Западе, ни для кого не секрет. Но вот 
о том, что эта ситуация вовсе не так безобидна, как кажется, мало кто думает. Обвинения в 
адрес всех поголовно граждан России провоцируют их на ответ, и этот ответ может быть 
очень неприятным. Нежелание смириться со своей слабостью – способно вызвать и уже 
вызывает к жизни «веймарский синдром» - тоску по имперскому величию, обернувшуюся в 
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Германии 20-30 годов фашистской диктатурой. Об этом стоит задуматься, читая 
рассуждения колумниста авторитетного американского издания Forbes Кеннета Рапозы: 

Русские идут! Только вместо того, чтобы спускаться на парашютах во внутреннюю 
империю Калифорнии с автоматами АК-74 за спиной, они взламывают Yahoo! И электронную 
почту Национального комитета Демократической партии. И еще защищают политиков, 
которых, похоже, презирают только представители политической элиты и их друзья — будь то 
в Великобритании или во Франции, в США или Каталонии. 

Да, согласно официальной авторской колонке в газете Washington Post, даже за 
голосованием Каталонии за независимость можно обнаружить геополитические уловки 
Владимира Путина. А вы-то думали, что ЦРУ всесильно! 

Это вам не шутки. По данным компании SecureWorks, работающей в сфере 
кибербезопасности, электронную переписку Национального комитета Демократической 
партии действительно успешно похитили русские хакеры. Но было ли это сделано по приказу 
российских властей, неясно. По крайней мере компания SecureWorks, дочерняя компания 
Dell, заслуживает большего доверия, чем CrowdStrike и Fusion GPS, которые зарабатывают 
продажей компромата, и действует более легитимно, чем обычные антипутинские украинские 
активисты, сочиняющие небылицы и помогающие вашингтонским русофобам и 
русоненавистникам заставлять Путина обороняться. 

Дело в том, что Путин, возможно, не самый лучший парень в мире. Не исключено, что в 
России много темных людей с сомнительной репутацией. Это можно сказать практически обо 
всех бывших коммунистических странах. Но Путин может справиться с тем, что из него 
делают злодея. У него есть целый военный и медийный аппарат, помогающий ему в его 
собственной стране. 

Но ведь за компанию с ним виноватыми оказываются россияне, которые пытаются 
заработать на жизнь, развивать бизнес, ездить по миру и жить за границей. 

Так, стоп! Ты — русский? Плохо. Ты, должно быть, что-то задумал. 
Большинству из тех, кто считает, что Россия — это зло, говорить о том, что американские 

компании и инвестиционные банки ведут бизнес в России и с русскими каждый день, нельзя. 
Компании J.P. Morgan, Citigroup Global Markets и банк Bank of America Merill Lynchвместе 

с «ВТБ Капитал» выступили организаторами состоявшейся третьего ноября сделки по 
первичному размещению (IPO) на Лондонской бирже акций холдинга En+ Group на сумму 1,5 
миллиарда долларов. Хуже того — компанию контролирует российский миллиардер Олег 
Дерипаска, входящий в список Forbes. Газета The New York Times вряд ли может написать о 
холдинге En+ Group, не упомянув в заголовке, что Олег когда-то вел дела с бывшим 
руководителем предвыборного штаба Трампа Полом Манафортом, которому недавно 
предъявили обвинение. Это сразу же делает его частью той кампании, которая в 
соответствии с легендой о «вмешательстве русских», стала причиной неудачи Хиллари 
Клинтон, дважды потерпевшей поражение на своем пути к власти. 

Да, и что уж совсем ужасно — он из числа «ближайшего окружения Путина». 
В минувшие выходные были опубликованы результаты расследования, получившего 

название «Райское досье» (Paradise Papers). В центре внимания оказались россияне. 
Министр экономики США Уилбур Росс (Wilbur Ross) имел долю в российской компании и 
держал это в тайне. Внезапно обнаружилось, что «частью проблемы» является и Юрий 
Мильнер, известное лицо в Кремниевой долине и основатель венчурной компании DST 
Capital. Дело в том, что он инвестировал в Facebook и Twitter. Он получал деньги от ВТБ 
Капитал» и «Газпром инвестхолдинга» и покупал на них акции этих двух гигантских 
социальных сетей. Российские компании платили за рекламу в обеих соцсетях, в том числе и 
за размещение политических пропагандистских материалов, нацеленных, скорее, на 
поддержку Трампа, чем Хиллари. 
         Из-за того, что два государственных российских банка использовали DST Capitalдля 
покупки акций двух американских компаний, ставших объектами расследования в рамках 
«российского дела», Мильнер мгновенно приобрел статус злодея. Несмотря на то, что он 
продал акции Facebook и Twitter соответственно в 2013 и 2014 годах, его подвергли критике 
за содействие вмешательству России в американский демократический процесс. 
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«То, что мы действовали от имени России, чтобы настроить социальные сети 
против американской демократии — это выдумка» — написал Мильнер в журнале Recode в 
ответ на ряд убойных статей, опубликованных The New York Times и Financial Times. 

Но это не имеет значения. Он — русский. И богатый. Он просто должен работать на 
российскую разведку. 

В 1990 году Мильнер уехал в США, где поступил в Уортонскую школу бизнеса. Он стал 
одним из четырех почетных выпускников школы, выступавших перед выпускниками 2017 года. 
В своей статье в Recode он пишет, что, когда он впоследствии переехал в Кремниевую 
долину, было неважно, откуда он родом. Сейчас же ситуация изменилась. С тех пор, как на 
выборах Трамп обошел Хиллари, одно лишь то, что ты русский, уже вызывает подозрения. 

Россияне чувствуют себя так везде. «Я родился здесь, в России. Я не могу вернуться в 
прошлое и сказать: „Мама, роди меня в США"», — говорит Игорь Мацанюк, российский 
венчурный инвестор и разработчик онлайн-игр. Он является президентом холдинга Astrum 
Online Entertainment. Сейчас он живет в Литве. 

Он рассказывает мне о том, как недавно ездил на рыбалку с несколькими литовцами, все 
они — люди в возрасте и помнят жизнь под властью иностранной державы, известной как 
СССР. Он вспоминает, как они его спрашивали: «Почему вас, русских, так ненавидят?». 
Рассказывая это мне, он про себя смеется. 

«Я об этом никогда не думал. Но когда я включаю телевизор, все русских ненавидят, — 
говорит он. — Я не знаю, правда ли то, что говорят о Трампе и Путине. Я не знаю, что 
происходит. Но я знаю, что это не очень здорово, когда тебя все время заставляют 
чувствовать себя плохим. Это жестоко». 

Мацанюк говорит, что при ведении бизнеса в Лондоне сейчас, например, там более 
тщательно поверяют российских клиентов на благонадежность — так, на всякий случай. 

После распада Советского Союза россиянам обещали, что Запад возьмет их под свое 
крыло и приобщит к современному капитализму. Что было, то прошло. Коммунизм рухнул, 
спасибо за это Горби! Запад выиграл культурно-экономическую войну. Русские выучили 
английский язык. Они узнали о торговле производными финансовыми инструментами. Они 
накупили себе «Феррари». 

Сейчас Россию отстраняют, изолируют. Говорят, что Путин хочет восстановить 
советский строй и захватить Литву и страны Балтии. Он уже делит Украину. И в результате 
этого россияне стали невольными жертвами оголтелой пропаганды и информационной 
войны. 

Когда все под подозрением, не доверяешь никому. Европейские пенсионные фонды не 
инвестируют в Россию. Российские фонды, которые росли за счет зарубежных средств, 
сейчас не развиваются. Новых финансовых поступлений нет. В основном, остался венчурный 
капитал, иностранный. 

Я попросил Яну Старовойтову, которой чуть больше 30-ти, как часто она встречает в 
зарубежной прессе негативные статьи о России. Ежедневно, отвечает она. Старовойтова 
работает в московском хедж-фонде. 

«Никого из моих друзей это больше не удивляет», — говорит она мне. Мы сидим с ней в 
ресторане Bamboo Bar в финансовом районе Москвы. Ранний ужин. Посетителей становится 
все больше, и вот он уже заполнен полностью. Город очень живой, и кругом царит суматоха. 
Некоторые даже говорят на американском английском. Какого черта они здесь делают? Разве 
с политической точки зрения это корректно? 

Я спросил Яну, винит ли она Путина во всех этих проблемах, спорах, скандалах вокруг 
ее страны. Нет, не винит, отвечает она. То, как она объясняет причины всего этого, мало чем 
отличается от доводов Мацанюка. «Мы исторически являемся „удобным" врагом. У Китая 
есть те же самые недостатки, что и у нас, но его так не демонизируют, как Россию. И против 
него в западных СМИ никакой кампании не ведется», — говорит она. 

Она должна жить здесь. Для многих в Вашингтоне Китай — это «убийца рабочих мест». 
До тех пор, пока Россия не стала действительно плохой страной, Китай для Вашингтона 
каждый раз перед выборами был любимым «стрелочником», хотя и по другим причинам. 
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Она поясняет: «Я знаю, что это из-за Украины и Сирии. Россия открыто отказалась 
играть по правилам, которые США установили для всего остального мира. А что если это 
станет тенденцией, и другие страны решат последовать примеру России? Это совершенно 
новая ситуация для Запада, и с этим они уж точно не захотят мириться», — говорит она. 

Год назад, в усадьбе Льва Толстого, я был на дне рождения этой русской романтической 
певицы, имя которой я никогда не запомню. Я был единственным американцем в крошечной 
комнате, где народу было человек 50. Друзья певицы подходили ко мне и спрашивали, 
нравится ли мне. Говорили мы ни о чем, о пустяках. Один из гостей счел необходимым 
сказать мне, что русские — люди хорошие. В том числе и те, кому нравится Путин. 

В прошлом месяце в московском ресторане Jaime's Italian, который расположен недалеко 
от Большого театра, я встретился с тремя иностранцами, в том числе и одним американцем. 
В нашей компании кроме него был русский, занимающийся высокими технологиями и 
говоривший о блокчейне, и управляющий фондом из Внешэкономбанка, банка развития 
России. 

Я спросил у иностранцев, как их друзья относятся к тому, что они находятся в России. 
Все как один ответили: «Они считают нас сумасшедшими». 

Разговор был неофициальным. Игорь Подзигун раньше работал в госучреждении в 
Калуге. Он был заместителем мэра и ушел с госслужбы в частную компанию. Теперь он 
участвует в развитии российского технологического рынка и работает над созданием 
цифровой компании под названием «Апла». «Когда я смотрю на себя и представляю себя 
русским в сегодняшнем мире, я чувствую себя словно „англичанин в Нью-Йорке" из песни 
Стинга. Я не являюсь частью этого мира и чувствую себя чужим, — говорит он мне. — Я 
чувствую, что я плохой парень, который ограничивает круг тех, с кем мне можно вести 
бизнес». Его компания в настоящее время работает над небольшим стартап-проектом с 
одним из эмиратов ОАЭ. 

«Я считаю это трагедией, — говорит он. — В России очень много людей, которые хотят 
путешествовать и быть глобальными предпринимателями. А из-за политики все это очень 
сложно». 

Проще не становится. Конгрессмен от штата Мэриленд Бенджамин Кардин (Benjamin 
Cardin) еще раз повторил на этой неделе, что хочет, чтобы Демократическая партия 
возглавила независимый комитет по расследованию вмешательства России в выборы — 
причем не только в США, но и в других странах. Этот шаг служит дальнейшим 
подтверждением того, что Вашингтон считает Москву такой же бесчестной и подлой, какой 
она была в советские времена. 

Кардин был один из тех немногих лидеров конгресса, которые помогали бывшему 
менеджеру российского хедж-фонда Биллу Браудеру (Bill Browder) лоббировать принятие 
Закона Магнитского. Закон был подписан в 2012 году и действует в отношении физических 
лиц, считающихся виновными в смерти Сергея Магнитского, бывшего аудитора 
инвестиционного фонда Hermitage Capital, который возглавлял Браудер. Браудер сейчас 
ставит свой Закон Магнитского на конвейер, ему удалось добиться его принятия в Канаде в 
середине октября. 

Есть небольшая группа людей (среди них — Кардин и Браудер, а также эмигрант и экс-
миллиардер Михаил Ходорковский), которые сделали делом своей жизни стремление 
отомстить Путину, руководствуясь глубоко личными причинами. И они позорят всю страну, 
втаптывая ее в грязь. 

По мнению женщин вроде Старовойтовой, даже если бы оппозиционный политик 
Алексей Навальный был президентом, Вашингтон не ослабил бы свою хватку до тех пор, пока 
Москва не начала бы вести себя как «вассальное» государство. 

Многим западным наблюдателям, которые никогда не были в России, может показаться, 
что значительная часть этих комментариев — это мнение небольшой группы местных 
жителей, попавших под действие государственной пропаганды. А чем эти люди отличается от 
тех, кто попался на удочку и стали жертвой другой пропаганды — здесь в США? Так вот, 
несколько тысяч избирателей Обамы в «голубых штатах» (жители которых традиционно 
голосуют за демократов, — прим. перев.) на севере страны «взбунтовались» и перешли в 



 
другой лагерь, потому что им не понравилось то, что они узнали из этих писем 
Национального комитета Демократической партии и Джона Подесты. Подеста был 
председателем избирательного штаба Хиллари Клинтон. Это Россия виновата. Теперь у нас 
есть Трамп. Беда-то какая!. 

Независимо от того, кто «влез» в эти письма, их содержание никогда не оспаривалось и 
не подвергалось сомнению. Где же интервью с этими тупыми, одураченными избирателями? 
Где эти жители «голубых штатов», которые признают: «Да, Андерсон, со мной все так вышло 
из-за той российской политической пропаганды в Facebook, где была картинка, на которой 
Иисус борется с Сатаной». 

Наверное, и русские могут сказать то же самое о нашей пропаганде, направленной на 
них. «Сегодня я больше чувствую себя патриотом», — говорит Мария Вавилова. Я 
спрашиваю ее, что она думает о вмешательстве России в референдум о выходе 
Великобритании ЕС, и о ее роли в избрании Трампа, и об участии в разжигании беспорядков 
в Испании, и в поддержке французского политика и евроскептика Марин Ле Пен. Пока я 
обрушиваю на нее эти вопросы, она вздыхает. Мы сидим в лобби-баре гостиницы «Украина», 
Мария, одетая в белую куртку-парку, пьет жасминовый чай. Она не знает, что сказать. У нее 
нет ответов. Ни у кого из нас нет этих ответов. Она сидит, явно расстроенная. «Почему люди 
так говорят о моей стране? Я горжусь тем, что я русская», — говорит она. И повторяет эти 
слова три раза подряд. 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.11.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 18 ▼ 0, 10 

EUR 68, 92 ▼ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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